

# LA SEMANA CATÓLICA

## DE

# SALAMANCA

**PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO**

### ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación  
del Clero.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.  
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

### SANTOS DE LA SEMANA

DIA 21.—*Domingo.* Santa Juana Francisca, fundadora del Orden de la visitación.

Santa Juana Francisca, más conocida en Francia por Santa Chantal, nació en Dijón, y habiendo perdido de muy niña á la madre, pensó su padre Benito Fremiot, Presidente del Parlamento, cuidar por sí mismo de la buena educación de su hija; pero pronto conoció que en su importante y delicadísima empresa tenía un auxiliar poderoso que interiormente movía el espíritu de la niña á todo lo bueno, grangeándose por sus virtudes el general afecto de cuantos la conocían. Llegada á edad competente para tomar estado, el padre prefirió entre todos los pretendientes al barón Cristóbal de Chantal, más que por la riqueza y elevada alcurnia, por su conformidad de costumbres con las de su hija, así es que gozaron de envidiable dicha los años de su matrimonio; pero habiendo salido un día el barón de Chantal á cazar en compañía de un íntimo amigo, éste, inadvertidamente, le hirió mortalmente. Sabedora de ello la baronesa, su primer cuidado, antes que para el remedio corporal, fué para el espiritual de su

esposo, haciéndole disponer á morir como cristiano y que manifestase por escrito el perdón de aquel desgraciado lance en estos términos: "Yo no tengo repugnancia en perdonar al que disparó el tiro por pura inadvertencia, considerando que yo por pura malicia herí de muerte á mi Redentor."

Viuda á los veinte y ocho años, consagróse la baronesa de Chantal al cuidado de sus hijos y á la práctica de la virtud, sufriendo por espacio de algunos años el duro yugo de un director imprudente; pero guiada después por el santo Obispo de Ginebra, hizo rápidos progresos en el camino de la perfección, valiéndose el Señor de ambos Santos para fundar el Orden de la Visitación, que tanta gloria ha proporcionado á la Iglesia de Dios. Algún tiempo pasó la nueva institución sin aprobación apostólica, pero habiéndola recibido por bula de Su Santidad Paulo V, en breve se vió precisada la santa madre Chantal á emprender nuevas fundaciones.

Finalmente en el año 1641, ya de edad avanzada y después de haber desempeñado por muchos años el cargo de Superiora, edificando á propios y extraños con la persuasión y con el ejemplo, rindió su espíritu al Señor, quedando su rostro tan seve-

no y apacible como si estuviese en un dulce sueño.

El rezo es de San Joaquín, padre de la Santísima Virgen, con rito doble de segunda clase y color blanco.

DIA 22.—*Lunes*. San Timoteo, mártir, San Hipólito, obispo, y los santos mártires Fabriciano y Filiberto en España.

Se reza de la octava de la Asunción de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble y color blanco.

DIA 23.—*Martes*. San Felipe Benicio, San Flaviano, obispo, y los santos mártires Cristóbal y Leovigildo, en Córdoba.

Se reza de San Felipe Benicio, con rito doble y color blanco.

DIA 24.—*Miércoles*. San Bartolomé, apóstol, Santa Aurea virgen y San Román, obispo de Nepeto.

Se reza de San Bartolomé apóstol, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

DIA 25.—*Jueves*. San Luis, Rey de Francia, San Ginés, mártir, San Gregorio obispo, y Santa Patricia, virgen en Nápoles.

El rezo es de San Luis, Rey, con rito doble y color blanco.

DIA 26.—*Viernes*. San Zeferino, papa y mártir, Santa Rosa de Lima, y los Santos Simplicio y sus hijos Constancio y Victoriano, mártires.

Se reza de San Enrique, confesor, con rito semidoble y color blanco.

DIA 27.—*Sábado*. San José de Calasanz, Santa Eulalia, virgen, y Santa Margarita, viuda.

Se reza de Santa Teresa Segundo, virgen, con rito doble de segunda clase y color blanco.

#### CULTOS DE LA SEMANA

DIA 21.—*San Martín*. Solemne misa mineiva á las diez.

*V. O. T. del Carmen*.—A las cinco el santo Escapulario.

*Hermanitas de los pobres*.—A las tres estación, cánticos y reserva.

*Adoratrices*.—A las seis estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

*Capilla de San Francisco*.—A las seis y media Santo vía crucis.

*San Román*.—Continúa al parar el címbalo, la novena á la Virgen del Rosario, que principió el día 19, cantándose la letanía y gozos.

DIA 22.—*San Román*. Sigue la novena á la misma hora.

DIA 23.—*San Román*. Los cultos anunciados.

DIA 24.—*San Román*. Prosigue la novena á la Virgen del Rosario.

DIA 25.—*San Román*. Séptimo día de novena á Nuestra Señora del Rosario.

DIA 26.—*San Román*. Continúa la novena anunciada.

DIA 27.—*Siervas de San José*. Misa de comunión y se puede ganar indulgencia plenaria, visitando la capilla que fué celda de Santa Teresa, ó bien visitando la Santa Basílica Catedral ó el Convento de Religiosas Carmelitas.

*San Román*.—A las seis de la tarde la novena antedicha, y acto seguido se sacará en procesión la sagrada imagen de María por la carrera de costumbre, terminando con la salve cantada.

#### EFEMÉRIDES

A 21 de Agosto del año 54 de Cristo, los plateros de la ciudad de Efeso, instigados por uno llamado Demetrio, platero también, se amotinaron contra los cristianos, principalmente contra el Apóstol San Pablo, viéndose obligado éste á retirarse á Macedonia para continuar allí su predicación, no sin dejar en Efeso á uno de sus discípulos, Timoteo, para que asistiese á los nuevos conversos.

Fué causa del motín de los plateros, la eficaz predicación de San Pablo contra los ídolos, que produjo como consecuencia muchas conversiones y gran decaimiento en el arte de platería, sostenido antes por los gentiles con los numerosos y ricos presentes que hacían á Diana y á otros falsos dioses.

## Ni Dios, ni amo

CUENTO PARA CHICOS Y GRANDES

### I

D. Nonito Sacarnat fué una bellísima persona del país de Babia.

Figúrense ustedes si sería bellísima persona, cuando moraba en un palacio rodeado de magníficos parques, tenía dos docenas de coches, un millar de colonos, un centenar de criados y contaba siempre por millones.

Una palabra de este personaje era en Babia dogma de fé. Todos se equivocaban menos él, y cuando se dignaba tratar de la infalibilidad del Padre Santo, el Papa y Jesucristo no tenían más remedio que declararse reos de impostura.

D. Nonito no tenía estudios ni carrera; no señor. Para qué los necesitaba, si la ciencia nació en él por generación espontánea, cuando el nene echó el primer colmillo?

No se crea tampoco que naciera rico, ni mucho menos, porque de ser así, no tuviera mérito gozar la holgada posición que le envidiaban propios y extraños.

D. Nonito no le debía nada á nadie; ni á Dios, ni á los hombres, ni á la casualidad: todo se lo debía á sí propio.

Pero ¿cómo se las compuso para elevarse del polvo á los caernos de la luna? Era un secreto que no hubo jamás quien se lo arrancára.

Verdad es que el pueblo decía... Pero el pueblo ha sido siempre saco de envidia y de malicias para roer los huesos de los hombres que se distinguen por sus virtudes, sus talentos ó su posición. ¿Cómo había de exceptuar á tal eminencia?

### II

Pobre D. Nonito Sacarnat! Qué amor le tenía al pueblo, á pesar de las injusticias y de la maledicencia de los babcas!

Qué llanote era, y qué bromas tan sabrosas las suyas cuando se mofaba de Dios, de la Virgen y de los Santos! Era cosa de oírle y desternillar de risa.

Cuando no juraba por San Patantun, lo hacía por los chan-clos del Papa.

En el cielo no había más que criaturas y barullo de chiqui-llos; parecía una escuela insubordinada. En cambio, en el in-fierno, los hombres de pró y las mujeres cruas entretenían sus ócios asando castañas en la chimenea donde Pero Botero guisa en la famosa caldera la cena de los condenados.

Alguna vez llegaba su llaneza hasta el punto de presentar su cigarro habano al pobre jornalero, para que encendiera el pitillo; pero esto era poco frecuente, porque siempre tenía la desgracia de que al devolverle el jornalero el cigarro, con los cumplidos del gañán se cayera el veguero; y en el suelo se queda-ba, porque D. Nonito nunca puso en sus labios lo que había tocado la tierra.

Y sin embargo, este sujeto tan campechano, tan francote y tan jovial, que ponía á Dios en caricatura para hacer reir á las sencillotas babcas, había sido nada menos que Ministro, y li-brado la nación de un gran conflicto, salvando la hacienda de la bancarrota con el recurso más sencillo y más ingenioso que se puede imaginar.

Sabiendo que á consecuencia de un aire colado las mujeres del reino de los papanatas se habían quedado con la cabeza en barbecho, tuvo la feliz ocurrencia de rapar á las babcas, ven-der á buen precio sus hermosas cabelleras á los peluqueros, y aplicar el producto de este empréstito forzoso á la extinción del déficit nacional, y á la creación de rentas que pusieran la na-ción á cubierto de un desastre, por lo menos mientras les cre-cía otra vez el pelo á las mujeres.

Verdad es que contra D. Nonito se levantó un *tolle tolle* que daba miedo; pero en cambio los hombres de pró aplaudieron á rabiar, y váyase lo uno por lo otro.

Pocos meses después D. Nonito, que no quiso gastarse en el gobierno, se retiraba á las delicias de Capua con unas pequeñas economías hechas sobre su haber de Ministro. El pueblo mali-cioso siempre, y siempre exagerador, hacía ascender estas eco-nomías yo no sé á cuántos millones.

Pero en honor de la verdad diremos que el pueblo mentía;

porque ¿cómo pudo nuestro héroe economizar millones, si los Ministros sólo cobraban de tres á cuatro mil duros anuales y no estuvo ni un año siquiera al frente del ministerio?

En cambio, amigo rabioso de las luces y adelantos científicos, dejó en la administración de Babia recuerdos que no borrará el tiempo. Entregó á la riqueza pública bienes que estaban en poder de manos muertas; redujo á los curas al estado de no poder llevar sotana; dejó caer buena parte de los templos, y limpió de enfermos los hospitales y de pobres las casas de Beneficencia, con un plumero de su invención llamado *el hambre*.

Durante aquellos días unos amigos de Sacarnat empezaron á decir que no había Dios, y lo anunciaban al pueblo babiéca con el bombo y platillos que allá en Babia suelen publicarse los grandes descubrimientos de la ciencia, y las insignes especulaciones de la filosofía trascendental.

Don Nonito viendo las cosas en tan buen camino, se frotaba las manos de gusto, y solía decir, poniéndose el dedo de punta en mitad de la frente:

—Esto salió de aquí.

Y yo no sé cómo se las compuso cierta noche, ni cómo le daría la luz; pero lo cierto es que al mirar su sombra en la pared se quedó estupefacto.

Figúrense Vdes. si había motivo. La sombra de aquella lumbrera de la ciencia tenía un apéndice en la frente que parecía el cuerno de la abundancia.

### III

Inútil es decir que la envidia le había creado enemigos á don Nonito.

Y sus enemigos eran morrocotudos, porque al mejor día podían hacer la felicidad de los babiécas, empuñando las riendas del gobierno.

Esto le daba pesadillas y no pocas noches le quitaba el sueño.

Una de estas noches, soñó cosas muy raras.

Figúrense Vdes. si serían raras, que un hombre de su respetabilidad, un personaje tan probo y tan correcto, soñó que debía la fortuna nada menos que al robo.

Pero no se crea que fuese saliendo al camino real con un trabuco, porque esto una persona decente ni siquiera lo sueña; sino por medios hábiles, que ponían muy alta la fama de su ingenio.

Lo que soñaba D. Nonito eran incautaciones, y filtraciones, y negocillos de persona lista; y esto ya es otra cosa. ¿Qué persona de pró no va en estos tiempos á su negocio?

—Dios no lo permite! le chillaba una vocecita en el fondo del alma dormida á D. Nonito.

—La ciencia y los adelantos del siglo han demostrado que no hay Dios.

—Sí que lo hay, puesto que existo yo.

—Cállese la bachillera!

Pero la conciencia es toda una mujer mal educada, y cuidado si á veces se aferra en sus trece!

Lo cierto es que á D. Nonito le estuvo dando matraca todo lo que duró el sueño, y no paró hasta que un chisporroteo de la lamparilla despertó á nuestro personaje sobresaltado, creyendo haber oído el sonido de una cadena de presidiario.

¡Cuidado si uno se pone nervioso con ciertas pesadillas!

D. Nonito lo estaba de veras.

¡Dios! si no me diera más cuidado que esa antigualla el partido de mis enemigos que lo toman por bandera!... Hay que declarar la guerra á uno y á otro; hay que ilustrar al pueblo borrando de su corazón el necio temor de Dios, y hacer imposible el partido que lo defiende. Solamente de esta manera estaré seguro.

Pero la conciencia dió en el tema de que tijeretas habían de ser, y poniéndose en jarras chilló:

—El que escupe al cielo se escupe á la cara.

—Ya te he dicho que te callaras, bachillera!

Pero ella contestaba:

—Eso quisieras tú, so pillo, que yo me callara!

D. Nonito no la hizo caso, y dos días después inundaba todo el país de periódicos y sociedades, con la única misión de civilizar á los babiecas, y ponerles á la altura de la modernísima ¡ilustración.

Sacarnat estaba que no cabía en sí de gozo, viendo cómo la planta de la civilización se desarrollaba en Babia, y se imponía á los oscurantistas, haciéndolos odiosos al pueblo. Con todo, alguna vez se quedaba mohino y pensativo; pero esto fué siempre cosa de pocos momentos.

Entonces solía decirse para su colete:

—Aviado estaba yo si triunfaran los del partido de Dios!

Y volvía á oír en un rinconcito de su pecho el sonido estridente de la cadena del presidiario.

Qué caprichos tiene la conciencia!

Si la civilización hallara un recurso para hacerla desaparecer, merecería bien del mundo ilustrado.

#### IV

Babia es un pueblo hecho para los adelantos modernos.

Y sucedió que una mañana se levantaron las pocas beatas, que como recuerdos prehistóricos quedaban en el reino, y se hallaron con los templos cerrados y en las puertas una inscripción concebida en los siguientes términos:

#### ALMACEN PARA ALQUILAR

Escandalizada una de ellas se estaba haciendo veinticinco cruces, cuando cierto babiéca civilizado le asestó la bofetada del siglo, al mismo tiempo que gritaba:

—¡Viva la libertad!

D. Nonito, que reventaba de gozo como queda dicho, viendo triunfantes sus ideales, aunque no tenía dotes de orador, echóse á discursar en la plaza pública.

¡Y qué lindezas salían de su bocal! Un día tuvo la peregrina ocurrencia de desafiar á Dios, diciéndole que si existía lo matase en cinco minutos, porque si no le mataba, diría que era una impostura inventada por los curas gandules, para hacer su negocio.

Y Dios no lo mató. La prueba fué para los babiécas de lo más concluyente.

Con una carga de laureles regresaba á su casa, cuando en

una de las calles más concurridas se le acerca un filósofo de su escuela y le dice:

—Necesito tu reloj.

Y le mete bonitamente la mano en el bolsillo, saca la alhaja sin desprenderla de la gruesa cadena de oro y se marcha tan campante.

—Hasta la otra, ciudadano.

Nonito no había vuelto de su asombro, cuando oyó una carcajada en lo más hondo de su pecho.

Maldita conciencia! pues no le estaba diciendo:

—Puesto que no hay Dios, no hay propiedad; y cada cual toma donde lo halla lo que le hace falta.

Nonito se recogió descontento de las audacias de la civilización, y la conciencia lo acompañó á su casa, riéndose como chiquillo mal educado.

Mientras tanto, el del reloj, examinando la alhaja con unos amigos, repetía:

—Ay, qué gusto! Eso de la libertad es Jáuja, pura Jáuja!

## V

Se pasaron pocos meses, porque cuando el pueblo se civiliza anda que vuela.

En Babia no quedaba templo por derribar, ni se hallaba un sacerdote para un remedio.

Ni en broma se nombraba á Dios.

Vamos; era todo un pueblo filósofo aquel pueblo-babieca.

El ciudadano Nonito debía estar en sus glorias; pero sea que la conciencia se le había vuelto loca, siempre ríe que te ríe; sea lo que se quiera, lo cierto es que nuestro hombre andaba más caviloso de lo natural.

Es que dió en la manía de fabricar, para uso de los propietarios, un Dios que fuera á un tiempo perro de presa para custodiar los palacios y guardabosques para guardar las haciendas.

Pero de las retortas y alambiques de su imaginación no salía cosa de provecho. Vaya V. á dedicarse á trabajos serios, cuando suena en sus oídos día y noche una carcajada....

Mientras tanto los babiecas sacaban la última consecuencia



del gran descubrimiento filosófico del ciudadano Nonito Sacarnat.

Bueno que hubiera ricos y pobres cuando había Dios; pero desde el momento que no existía el Remunerador eterno de las virtudes y sufrimientos, natural era que el pueblo se regodease en esta vida.

Bueno que hubiera perseguidos y perseguidores en los tiempos de Dios, porque indefectiblemente tenía que llegar la hora de la justicia; pero desde que Dios no existía, era natural que el pueblo se la tomara por su mano.

Bueno que existieran derechos y deberes cuando había Dios; pero desde que Dios hubo dejado de ser, el único derecho era el de la fuerza.

Con estos principios, repito, se sacó una consecuencia que hizo exclamar al ciudadano Sacarnat ¡adiós mi dinerol! Y fué que el pueblo triunfante gritaba:

—La propiedad es un robo.

Aquel mismo día los colonos de Nonito se repartieron las haciendas del filósofo y las amojonaron convenientemente.

Nuestro hombre quiso hacer valer sus derechos, y los nuevos propietarios soltaron la carcajada.

—Bastante lo has gozado tú.

Uno de ellos, presentándole un azadón, le dijo:

—Y á trabajar, gandúl.

Loco de ira y despecho se encaminó á su palacio.

Las puertas estaban abiertas de par en par, y en ellas había en gruesos caracteres esta inscripción:

“EDIFICIO NACIONAL PARA RECREO DE LOS BABIECAS.”

**Se dan gratis lecciones de ateismo.**

Nonito, hecho un poste, se quedó con los ojos fijos en aquel letrero.

Era tan morrocotudo lo que le pasaba, que había para volver loco, no digo á un filósofo como él, sino á los mismos guardacantones de la puerta.

Pero la conciencia, siempre provocadora, le decía:

—A que no entras.....

Sacarnat, impelido de la negra honrilla, penetró en el edificio; subió las lujosas escaleras, oyó una barahunda de mil demontres en el estrado, y se encaminó allí.

Estaba el salón hecho un huevo, y encaramado sobre uno de los muebles más lujosos un antiguo criado de Nonito peroraba á la muchedumbre civilizada, que aplaudía á rabiar.

Al entrar nuestro personaje, el orador concluía su perorata con estas palabras:

—Babiecas; ni Dios, ni amo!

Y divisando á Sacarnat en el quicio de la puerta, añadió:

—¿No es verdad, ciudadano Nonito?

Los circunstantes, dando media vuelta sobre sus talones, clavaron los ojos en el aludido, y tan cómica les parecía su figura, que todos á una soltaron la carcajada.

Y lo malo no fué que se rieran aquellos groseros babiecas, indignos de la civilización que gozaban, sino que hiciera coro con ellos la endiablada conciencia, que como cantándole el trágala, le decía:

—Mira tú que Dios gasta unas bromitas....

J. P:

---

## La Hermana de la Caridad

---

Ennoblecendo siempre la túnica que viste;  
velando entre la toca belleza y humildad,  
cual los jazmines pálida, cual la luna triste,  
dichosa y afligida sobre la tierra existe  
la hermana de la Santa bendita Caridad.

No tiene para ella la noche solitaria  
ni la quietud del sueño ni el brillo del festín,  
su sueño es la vigilia, su canto la plegaria;  
así la madre selva, y así la pasionaria,  
tan sólo por la noche perfuman el jardín.

De mundanales galas de fútiles aliños  
desdeña en su embeleso la esclava del Señor;  
y sin el dulce bálsamo que siembran sus cariños,  
¿quién les contara cuentos á los medrosos niños  
ni quién diera á los huérfanos los besos del amor!

Ya vele en pié á deshora, ya rece de rodillas,  
no cesa en el combate su mística ansiedad,  
engarza en el rosario sus manos amarillas,  
y hasta el color de cera que esmalta sus mejillas  
esparce en los espíritus olor de santidad.

Los triunfos fugitivos y los pomposos nombres  
no van de su martirio y de su anhelo en pos;  
gloria, con tus guirnaldas jamás su paso alfombras;  
¿qué son para esa virgen las glorias de los hombres?  
¡Espere lo que espere, lo esperará de Dios!

A. FERNÁNDEZ G.

---

## La Ciudad y el Orbe Católicos

---

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

De la información abierta por el Vaticano para llegar á conocer cómo el periódico *La Reforma*, órgano del Ministro italiaco Crispi, ha tenido conocimiento del texto de la Nota del Ilmo. Cardenal Rampolla, á los nuncios apostólicos sobre la cuestión romana, ha resultado que el Gobierno del rey Humberto ha violado el secreto de la correspondencia por medio de procedimientos químicos.

¡Y que digan que goza de libertad la cabeza visible de la Iglesia en Roma!

Su Santidad, según afirman algunos periódicos, enviará la Rosa de Oro á Miss Caldwell, de Washington, que ha dado 4.500.000 francos para la Universidad católica de América.

Ha visto la luz pública el hermoso libro *Vida de León XIII*, redactado con la aprobación y bendiciones del Sumo Pontífice, por el ilustre profesor D. Bernardo O'Reilly.

Se ha impreso al mismo tiempo en Nueva York, Londres, París, Colonia y Barcelona.

El mariscal Mac-Mahón, duque de Magenta, antiguo presidente de la República francesa, ha enviado al Papa, con motivo de su jubileo sacerdotal, dos vasos de porcelana de Sevres.

Entre los objetos que irán á Roma para figurar en la Exposición Vaticana, procedentes de Austria, figura una cruz de oro macizo, adornada con piedras finas, que vale 100.000 florines. El Emperador de dicha nación ha dado 20.000, y los restantes un convento de damas nobles de Viena.

Según afirma *La Campania*, diario italiano, el clero no ha podido conducirse mejor, con motivo de la aparición del cólera. Ni siquiera una reclamación ha llegado á la curia; tan irrepreensible ha sido la actitud de los párrocos y de otros varios sacerdotes, que se han prestado voluntariamente á auxiliar á los atacados.

---

La Gran Cartuja de Francia es para el Delfinado una verdadera providencia. Los Cartujos gastaron *dos millones* para reconstruir las casas incendiadas de Saint-Laurent de Pout, así como para erigir allí una hermosa iglesia con casa rectoral y escuela; en Grenoble y Voirón dieron 100.000 francos para dos iglesias que llevan el nombre de su fundador; en S. José de Reviere *doscientos quince mil* francos; en San Filiberto *doscientos diez y siete mil*; en San Ugo *ciento veintinueve mil*; en Ruchere *doscientos veinticinco mil*; en Saint-Pierre de Chartreuse *cuatrocientos treinta mil*; en Miribel-les-Echeltes *ciento setenta y cinco mil*; en Entre-deux-Guiers *ciento tres mil*; en Saint-Pierre de Entremont *seiscientos ochenta y seis mil*. En este momento construyen la iglesia de Grotte des Echelles.

Se puede decir que han dado seis millones de francos en el Delfinado, así como doce millones á Francia, sin tener en cuenta las pequeñas limosnas.

Hé aquí dónde van á parar las riquezas de los frailes.

---

*La Semana Religiosa*, de Bayona, anuncia la trágica muerte del Alcalde de aquella ciudad, herido súbitamente de una parálisis el mismo día de la primera de las tres procesiones de rogativas que él había prohibido.

Este suceso ha conmovido profundamente al pueblo.

---

El primer número de *La Exposición Vaticana*, que se publicará, contendrá los retratos de Su Santidad y del cardenal Schiaffio, presidente del comité promovedor de la Exposición: una vista de la basílica vaticana y un dibujo del altar gótico destinado á la capilla privada de León XIII.

---

En breve se construirá en Londres una nueva iglesia que se dedicará al apóstol San Pablo.

---

## LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

---

Continúa abierto el Concilio provincial compostelano, en el que los trabajos se llevan á cabo con gran actividad.

Diariamente se reúnen, permaneciendo cuatro ó cinco horas dedicados al estudio de los puntos más importantes, bajo la presidencia del Metropolitano, los obispos de Tuy, Orense, Oviedo, Lugo y Mondoñedo.

Las congregaciones particulares se ocupan también en las materias que los Padres han sometido á su deliberación.

---

El día 30 de este mes saldrá una nueva peregrinación española á Londres, que partirá de Barcelona, y en la cual podrán tomar parte cuantas personas no pudieron hacerlo en la recientemente verificada.

---

Ha sido donado á las religiosas del Sagrado Corazón de Jesús, por la virtuosa Excma. señora Duquesa de Pastrana, el palacio que ésta posee en Madrid, calle de Leganitos.

---

Se ha inaugurado en Alcoy con gran solemnidad, la capilla del Salvador, levantada á expensas de personas piadosas.

---

El 15 del próximo Setiembre se inaugurará en Tortosa en los salones de la Juventud Católica, la Exposición de los objetos que se han de enviar á Roma para obsequiar á Su Santidad en sus Bodas de Oro.

Dícese que los hay preciosos, y que no baja de 25.000 duros el valor de todos, sin contar el que representa los trabajos en los bordados y confección de ropas. El album de firmas lo formarán doce grandes tomos, que contendrán millares de nombres inscritos, todos de hijos de aquella diócesis.

---

Según escriben de Ceuta, ha producido gratísima impresión la noticia dada por la prensa española referente al próximo nombramiento del R. P. Fray José Lerchundi para el obispado de aquella ciudad.

---

Se lee en un periódico de Madrid:

«El *Diario de Avisos* de Tudela refiere un hecho, al parecer milagroso, ocurrido el miércoles en aquella localidad.

Dice que al llegar á determinado punto la procesión que se celebraba con motivo de la festividad de San Pedro, y al depositar el Santísimo en un altar levantado en una de las calles, un pobre ciego, muy conocido en aquella ciudad porque todos los días imploraba la caridad pública en la puerta de los templos, se arrodilló, y puestas las manos en cruz, imploró la misericordia divina con tanto fervor que en un momento se sintió con vista.

El pobre comenzó á dar voces de que veía, y todo el pueblo que allí estaba se enteró bien pronto de lo ocurrido, rodeando al que antes era ciego y abrumándole con preguntas y felicitaciones.

El hecho corrió en seguida por toda la ciudad.

El exciego después de dirigirse á la iglesia y de orar ante la imagen de Santa Lucía, fué á visitar á cuantas personas le habían favorecido con sus limosnas, para darles gracias y enterarles de lo que ocurría.»

---

## SALAMANCA

---

El Ilmo. Prelado diocesano se halla actualmente en nuestro Seminario conciliar practicando los santos ejercicios espirituales, que terminarán, Dios mediante, el día 26 del presente mes.

Le acompañan unos cincuenta sacerdotes, formando la segunda tanda de ejercitantes, de que habíamos hablado á nuestros lectores.

Dos individuos, que completamente autorizados, recorren algunos pueblos de esta diócesis colectando limosnas para la cofradía del Santísimo Rosario establecida en San Cristóbal de Castro (Lugo), no lo están en manera alguna para inscribir á nadie en citada cofradía. Por cuya razón creemos un deber de caridad dar aviso á toda clase de personas y especialmente á los señores curas párrocos, á fin de que puedan evitar en sus respectivas feligresías semejante abuso.

Agradecemos al Sr. Alcalde el acuerdo de enviarnos un programa de los festejos que han de tener lugar durante la próxima feria de Setiembre en esta ciudad; pero nos abstenemos de publicarlo, dada la índole de nuestro humilde semanario.

Con frecuencia se ha ocupado la prensa local del funesto vicio del juego, haciéndose eco de ciertos rumores, que hasta nosotros

han llegado á pesar de vivir completamente ajenos á cuanto ocurre en los círculos de Salamanca.

Si fuera cierto que en esta culta ciudad se juega ¿qué celo no deben desplegar las autoridades para destruir ese cáncer social que á tantas familias ha sumido en la más espantosa miseria?

¡Cuántos padres de familia sentados horas y días y hasta semanas enteras al rededor de un tapete, devorado su corazón por la codicia, con rostro á veces lleno de angustia, á veces de satánica alegría, sin reposo ni tranquilidad, habrán gastado allí hasta el último céntimo de su hacienda, dejando á sus hijos sin un pedazo de pan que llevar al día siguiente á sus labios!

¡Cuántos jóvenes incautos, envueltos en sus redes, habrán recorrido en pocos días la pendiente del vicio, cayendo de degradación en degradación hasta el extremo de acudir al hurto y al crimen, allá en el horizonte el cadalso, al que vendrán seguramente á dar si sin descubrir la mano poderosa de la Providencia no les detiene!

Piensen en serio esto las personas que pueden evitar tan horrosos extravíos.

---

En la tradicional fiesta de San Roque que se celebró el martes en el inmediato pueblo de Carbajosa, predicó el Sr. Cura ecónomo del Carmen, D. Primitivo Vicente.

En la parte profana de esta función, se nos dice que no faltaron lances cómicos y cuadros poco edificantes que no hablan muy alto de alguna de las numerosas personas de esta ciudad que estuvieron en Carbajosa.

---

No hace muchos días, al regresar un sacerdote de esta ciudad á su casa, fué insultado de una manera soez y brutal por una turba de mozuelos que venían por el mismo camino.

Hechos como este no necesitan comentario.

¡Qué responsabilidad contraen ante Dios aquellos padres que así abandonan la educación de sus hijos!

---

## Miscelanea

---

Habiendo dirigido durante largos años (refiere un piadoso sacerdote) á cierta niña, que por la misericordia de Dios se conservaba inocente y buena, un día supe que la pobre criatura estaba ébria de júbilo por haber sido invitada al primer baile.

El Señor, que ama las almas candorosas, hizo caer en mis manos las siguientes líneas, que le envié sin ningún otro comentario:

SATANÁS

¡Vé niña! ¡Tal hechizo, jamás tu fantasía  
fingir pudo en los mágicos ensueños de rubí!....  
¡Mármoles, seda, encajes!... ¡Brillante pedrería!  
Luces, músicas, flores... Y un coro que á porfía  
en gusto y hermosura, te aclama reina á tí.

EL ANGEL BUENO

¡Ay de la niña incauta, que hollando su ventura,  
cual frágil mariposa, vuela del fuego en pos!...  
Las perlas, los diamantes y la lisonja impura,  
los cetros y coronas... son menos que basura  
al alma enemistada, *vacía de su Dios.*

El sacerdote recibió aquella tarde misma, bajo un sobre, un billete de veinticinco duros, con esta esquelita:

«Deseo que este dinero, que estaba destinado á los alfileres de mi primer baile, lo emplee V. en socorrer alguna necesidad. Mil y mil gracias.»

Salió un día á caza el Rey de España Felipe II acompañado de su hijo Felipe, niño á la sazón de corta edad. De repente les sorprendió un chubasco, sin que pudieran guarecerse en ningún lugar seguro. Molestado el príncipe por tan importuno é inesperado baño, dijo á su padre:

—Mande á las nubes que cesen de llover.

—Esto, hijo mío (contestó el Rey) no puedo yo; pertenece á una potestad superior.

Admirado el niño de la respuesta de su padre, cuyo poder tantas veces había oído ponderar, añadió:

—¿Cómo? ¿No puede el Rey una cosa tan pequeña? ¿Qué sería si pidiese otra mayor? Ahora sí que veo que nada es todo el poder del Rey.

—Hijo mío (dijo entonces aquel buen padre); teme mucho á Dios, que es el que puede más que todos los reyes.

Predicando en Amanguchi el P. Juan Fernández, compañero de San Francisco Javier, se le acercó como para hablarle un indio, y le escupió en la cara, excitando la risa del público.

El misionero sin decir nada ni inmutarse, se limpió con el pañuelo y prosiguió el sermón. Esta grandeza de ánimo convirtió á un gran sabio que allí estaba y á otros varios.

El buen ejemplo vale más que muchos discursos.

SALAMANCA:—Imprenta y Librería de Jacinto Hidalgo, Rúa, 12.,